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«Любые попытки навязать 
России ограничения по 
экспорту оружия, основанные 
на политизированных оценках, 
не будут приниматься 
во внимание», — заявил 
президент Владимир Путин, 
открывая заседание Комиссии 
по военно-техническому 
сотрудничеству (ВТС). Это 
значит, что российское оружие 
будет и дальше успешно 
продвигаться на внешний 
рынок.

По словам Владимира Путина, Моск-
ва «всегда соблюдала, соблюдает и бу-
дет соблюдать все международные обя-
зательства в военно-технической сфе-
ре, в частности, действующий режим 
экспортного контроля». По данным Фе-
деральной службы по военно-техничес-
кому сотрудничеству, в 2007 году Рос-
сия может поставить очередной рекорд 
в торговле оружием — $8 млрд., что на 
$1,5 млрд. больше, чем в 2006 году. А 
портфель заказов главного российско-
го экспортера вооружений и военной 
техники — госкомпании «Рособоронэк-
спорт» — достигнет почти $30 млрд. (у 
«Рособоронэкспорта» таких заказов на 
20 млрд., у независимых экспортеров и 
поставщиков запчастей — 10 млрд.). По 
оценкам экспертов, эти цифры сопоста-
вимы с объемами экспорта вооружений 
и военной техники в советские времена. 
С единственной поправкой: если тогда с 
нами в основном расплачивались «по-
литической лояльностью», то теперь — 
исключительно «живыми» деньгами.

При этом, как отмечают западные 

аналитики, Москва беспардонно втор-
гается в те регионы, где ранее господ-
ствовал Вашингтон. Это уже стало по-
водом беспрецедентного давления на 
Россию со стороны США и даже начала 
экономической войны. Ее следствие: 
госкомпания «Рособоронэкспорт» и ряд 
российских производителей вооруже-
ния и военной техники в «черных спис-
ках» Госдепа США. С ними запрещено 
торговать американским и западным 
компаниям, их счета за границей (если 
они появятся) должны быть немедленно 
заморожены.

— Поставки российских вооружений 
направлены исключительно на укрепле-
ние обороноспособности тех стран, в 
которые они поставляются, поддержа-
ние стабильности и региональной без-
опасности в отдельных регионах мира, 
— подчеркнул глава государства. — Для 
нас это абсолютный приоритет.

Кроме внешнеполитических, как ока-
залось, есть и сугубо внутренние про-

блемы развития ВТС. Так, по 
мнению главы государства, с 
увеличением экспортных объ-
емов должна расти и ответ-
ственность за качество пос-
тавляемой заказчикам про-
дукции, особенно сложных во-
енных систем и комплексов. 
«Качество и надежность экс-
портируемых российских воо-
ружений напрямую влияют на 
военно-технический потенци-
ал России и возможности ее 
Вооруженных сил, — отметил 
Путин. — Чем выше будет ка-
чество, тем выше будет дове-
рие, чем более востребованы 
будут наши вооружения и тех-
ника на мировых рынках, тем 
надежнее и эффективнее бу-

дут действовать наши армия и флот». 
Одна из возможностей реально по-

влиять на этот процесс — создание 
госкорпорации «Ростехнологии». В се-
редине октября премьер-министр Вик-
тор Зубков распорядился рассмотреть 
предложение гендиректора «Рособо-
ронэкспорта» Сергея Чемезова возло-
жить на госкорпорацию «Российские 
технологии» поставки военной и спе-
циальной техники для Минобороны РФ 
и других силовых ведомств. Если пред-
ложение примут, придется упразднить 
Федеральное агентство по поставкам 
военной, специальной техники и мате-
риальных средств («Рособоронпостав-
ка»). Тем самым весь процесс — от со-
здания до конечной поставки вооруже-
ний и военной техники — будет сведен 
в одном ведомстве, что позволит бо-
лее четко контролировать как сами 
поставки, так и качество изготовления 
ВВТ.

Согласно закону граждане, к которым 
перешли в порядке наследования или по 
иным основаниям права собственности 
на здания, строения и (или) сооружения, 
расположенные на земельных участках, 
предоставленных для ведения личного 
подсобного, дачного хозяйства, огород-
ничества, садоводства, индивидуального 
гаражного или индивидуального жилищ-
ного строительства и находящихся в госу-
дарственной или муниципальной соб-
ственности, вправе зарегистрировать 
права собственности на такие земельные 
участки, за исключением случаев, если в 

соответствии с федеральным законом 
они не могут предоставляться в частную 
собственность.

Кроме того, закон упрощает порядок 
оформления прав этих граждан на такие 
земельные участки. В этих целях вносятся 
изменения в федеральные законы “О вве-
дении в действие Земельного кодекса 
Российской Федерации”, “О садоводчес-
ких, огороднических и дачных некоммер-
ческих объединениях граждан” и “О госу-
дарственной регистрации прав на недви-
жимое имущество и сделок с ним”, гово-
рится в справке к документу. 

Президент России подписал также 24 
ноября Федеральный закон “О государ-
ственной корпорации “Ростехнологии”, 
принятый Государственной Думой 9 нояб-
ря 2007 года и одобренный Советом Фе-
дерации 16 ноября 2007 года.

Закон устанавливает, что госкорпора-
ция “Ростехнологии” является юридичес-
ким лицом, созданным Российской Фе-
дерацией в организационно-правовой 
форме государственной корпорации. Це-
лью деятельности “Ростехнологий” опре-
делено содействие разработке, произ-
водству и экспорту высокотехнологичной 
промышленной продукции путем обеспе-
чения поддержки на внутреннем и вне-
шнем рынках российских организаций — 
разработчиков и производителей высо-
котехнологичной промышленной продук-
ции, привлечения инвестиций в органи-
зации различных отраслей промышлен-
ности, включая оборонно-промышлен-
ный комплекс.

Россия теснит американцев
ЭКСПОРТ ОТЕЧЕСТВЕННОГО ОРУЖИЯ ПРОДОЛЖАЕТ РАСТИ

Президент России подписал законы 
о дачной амнистии и нанотехнологиях

В начале встречи с прези-
дентом участники провели ко-
роткую презентацию проекта. 
Владимир Путин ответил на 
вопросы участников “Профес-
сиональной команды страны”.

Президент России поло-
жительно оценивает опыт 
праймериз на российских 
выборах. Впервые в отечест-
венной политической практике 
праймериз — предваритель-
ное внутрипартийное голосо-
вание по отбору кандидатов в 
депутаты Госдумы — провела в 
2007 году “Единая Россия”.

“Конечно, считаю, что это 
нужно продолжать”, — сказал 
Владимир Путин, напомнив, 
что, став президентом, он на-
стоял на проведении в Госдуме 
так называемого нулевого чте-
ния важных законопроектов 
пе    ред тем, как внести тот или 
иной документ на рассмотре-
ние депутатов. 

По мнению Президента, это 
позитивно сказалось на сокра-
щении болтовни и увеличении 
конкретики в дискуссиях во 
время последующих стадий 
рассмотрения законов в Госду-
ме. “То же самое касается 
предвыборной деятельнос-
ти”,— сказал Владимир Путин. 
По его мнению, чем больше 
люди получат возможности уз-
нать кандидата, тем проще им 
будет сделать свой выбор.

“Я уверен, что кандидаты от 
“Единой России” нас не подве-
дут”, — подчеркнул президент.

Говоря об отказе Бюро по 
демократическим институ-
там и правам человека 
(БДИПЧ) ОБСЕ прислать на-
блюдателей на парламент-
ские выборы в РФ, Владимир 
Путин отметил, что, на его 
взгляд, это решение было не 
спланированной, а спонтанной 
акцией.

“По имеющимся у нас све-
дениям, в очередной раз сде-
лано это по рекомендации гос-
депа США, и это мы будем учи-
тывать в наших межгосудар-
ственных отношениях с этой 
страной”, — заявил Президент 
России.

“Такие акции не могут сор-
вать выборы в России, целью 
является делегитимизация вы-
боров. Но и этой цели они не 

добьются”, — подчеркнул Вла-
димир Путин.

Президент России отметил, 
ссылаясь на “абсолютно до-
стоверные данные”, что дей-
ствия руководителя БДИПЧ 
были сюрпризом для многих 
европейских стран. “Но это их 
выбор. Это лишний раз гово-
рит о том, что многие структу-
ры, в том числе ОБСЕ, нужда-
ются в реформировании”, — 
сказал Владимир Путин. Он на-
помнил, что Россия уже гово-
рила о необходимости этого. 
“Мы будем настойчиво про-
двигать этот вопрос”, — заявил 
глава Российского государ-
ства. 

Владимир Путин подчерк-
нул, что выборы в России прой-
дут, как и было запланировано, 
с использованием всех леги-
тимных возможностей и в рам-
ках действующего законода-
тельства.

Отвечая на вопрос одного 
из участников встречи, Прези-
дент России предостерег от 
попыток пересмотреть ре-
шения о создании в России 
зон для игорного бизнеса.

“Что касается того, не будут 
ли предприниматься попытки 
ревизовать эти решения, не 
захотят ли некоторые пере-
смотреть их. Захотят и навер-
няка попробуют. Но если вы бу-
дете избраны в Госдуму, имей-
те в виду, что подавляющее 
большинство граждан считают 
принятые нами решения пра-
вильными. Печально, что игра 
в казино и автоматы в наших 
условиях сродни алкоголиза-
ции населения”, — сказал пре-
зидент, отметив, что в некото-
рых странах такие виды раз-
влечений вообще запрещены.

“Рассчитываю, что депутаты 
“Единой России”, которые по-
падут в новый состав Госдумы, 
сделают все, чтобы никакой 
ревизии не состоялось. Опро-
сы общественного мнения по-
казывают, что “Единая Россия” 
лидирует. Если она победит, то 
никакой ревизии не будет”, — 
сказал глава государства. 

Владимир Путин особо от-
метил, что длительный пере-
ходный период при реализа-
ции решения о создании игор-
ных зон предусмотрен специ-

ально для того, чтобы те, кто 
этим бизнесом занимается, 
смогли сохранить сбережения 
и переквалифицировать свои 
предприятия. “Многие гражда-
не хотели бы, чтобы это про-
изошло быстрее, и я этого то-
же хотел бы, — отметил прези-
дент. — Но этот период дан 
специально, чтобы организа-
торы игорного бизнеса не по-
пали в сложное положение, 
могли своевременно сориен-
тироваться и вложить сред ства 
в другие виды деятельности 
либо в создаваемые зоны. Да-
же если нам это не нравится, 
но были приняты решения та-
кого рода, люди должны знать, 
что у нас решения с кондачка 
не принимаются”.

На встрече с лауреатами 
“Профессиональной команды 
страны” Президент России вы-
разил уверенность, что стране 
нужны такие Вооруженные си-
лы, которые смогут обеспечить 
ее безопасность.

“Нам нужно столько воо-
ружения и такие Вооружен-
ные силы, чтобы было до-
статочно для обеспечения 
своей безопасности, и не 
больше. Если мы будем прово-
дить мирную политику, если не 
будем совать свой нос в чужие 
дела, то нам этого достаточно. 
Но мы должны создать такие 
Вооруженные силы, чтобы не 
допустить, когда кто-то чужой 
хочет совать свой сопливый 
нос к нам”, — сказал прези-
дент.

Владимир Путин напомнил, 
что раньше, в советское вре-
мя, на оборонную промышлен-
ность выделялись большие 
средства, “но это было избы-
точно”. “Много денег трати-
лось на саму промышленность, 

много расходовалось неэф-
фективно, и было ясно, что та-
кое положение невозможно 
дальше оставлять”, — добавил 
президент.

Владимир Путин подчерк-
нул, что в стране укрепляется 
военная триада — воздушные, 
наземные и подводные Воору-
женные силы, создана целая 
программа переоснащения ар-
мии обычным вооружением.

“Будут какие-то предпри-
ятия, которые будут работать 
только на “оборонку”. Но боль-
шинство все-таки должно со-
здавать продукцию, которая 
могла бы реализоваться и на 
мирном поприще, и быть вос-
требованной не только на на-
шем, но и на мировом рынке. 
Все движется к этому”, — под-
черкнул Владимир Путин.

Отвечая на вопрос одного 
из участников встречи, плани-
рует ли государство обратить 
внимание на сферу машино-
строения и сделать ее нацио-
нальным проектом, Президент 
России отметил: “Мы не мо-
жем по каждой важной теме, 
даже очень важной, создать 
национальный проект”. При 
этом Владимир Путин подчер-
кнул, что машиностроение и 
перерабатывающая про-
мышленность являются ос-
новой деятельности всей 
экономики. “Мы с помощью 
налоговых инструментов, та-
моженной политики, влияния 
на инновационные идеи долж-
ны создать условия для разви-
тия тех или иных видов де-
ятельности”, — считает Прези-
дент РФ. Он отметил, что в 
последние годы государство 
предприняло шаги в этом на-
правлении, в том числе с по-
мощью “настройки” налоговой 

системы, увеличения нагрузки 
на ТЭК и уменьшения ее на ма-
шиностроение и перерабаты-
вающую промышленность.

По мнению Владимира Пу-
тина, ситуация уже начала ме-
няться к лучшему. “В таком же 
ключе мы будем действовать и 
дальше”, — пообещал он. 

Говоря о созданном недав-
но Госкомитете по делам мо-
лодежи, Владимир Путин от-
метил, что он не должен быть 
проводником какой бы то ни 
было идеологии.

“Это должно быть такое вли-
яние, которое не будет сопря-
жено с навязыванием какой-
либо идеологии”. Государство 
будет избегать этого, заверил 
Владимир Путин. Президент 
отметил, что молодежная по-
литика — это “сложный про-
цесс”, многоплановая работа, 
для чего и создано соответс-
твующее ведомство. “Мы бу-
дем наращивать усилия, 
поддерживая все самое здо-
ровое, все самое лучшее”, 
— отметил глава государства.

Отвечая на один из вопро-
сов, касавшихся развития рос-
сийского Интернета, Влади-

мир Путин отметил, что за пос-
ледние 7 лет в России количес-
тво пользователей Интернета 
увеличилось в 10 раз и соста-
вило 26 млн. человек.

Глава государства выразил 
надежду, что “пользователи 
Интернета в России, кото-
рые являются, безусловно, 
наиболее продвинутыми и 
талантливыми, будут созда-
вать в Интернете атмосферу 
высокой нравственности”. 
“Это как на дороге, — продол-
жал он, — можно знать правила 
дорожного движения и, может 
быть, даже их выполнять, но 
оставаться хамом на дороге”.

Президент напомнил, что в 
стране принята программа 
ком   пьютеризации школ и в на-
стоящее время 98,5 процента 
таких учебных заведений под-
ключено к Интернету, в том 
числе и в сельской местности. 
Из федерального бюджета, 
продолжал президент, в тече-
ние двух лет будут выделяться 
средства на развитие програм-
мы компьютеризации. Он при 
этом выразил надежду, что к 
этой программе подключатся 
и регионы. 

Президент РФ подчеркнул, 
что, несмотря на развитие ин-
тернет-сети, которую “в стра-
не у нас никто не контролирует, 
как это в некоторых других 
странах”, все же, помимо Ин-
тернета, существует и другая 
жизнь. “Интересы к жизни Ин-
тернетом, — подчеркнул Вла-

димир Путин, — не должны ог-
раничиваться. Есть еще теат-
ры, спортзалы, художествен-
ные галереи, и, мне кажется, 
что было бы приятно, если бы 
молодой человек встретил 
свою девушку и разговаривал 
с ней не только по сети, а с бу-
кетом роз пошел в театр или на 
концерт”.

На встрече с лауреатами 
“Профессиональной команды 
страны” Президент России 
отметил позитивные изме-
нения в облике Санкт-Пе-
тербурга и сказал, что по-пре-
жнему считает этот город сво-
им домом. 

Он отметил, что здесь для 
него каждый переулок что-то 
значит. “Город меняется, меня-
ется к лучшему. Постепенно, 
но это становится заметно — 
особенно, когда бываешь не 
так часто, наездами”, — отме-
тил глава государства. Влади-
мир Путин поблагодарил за это 
горожан, пояснив, что считает 
это делом их рук. По мнению 
президента, в городе стало чи-
ще, он стал красивее, совре-
меннее, в том числе с точки 
зрения инфраструктуры. Пре-
зидент согласился с тем, что 
раньше было недофинансиро-
вание города, а сейчас много 
средств напрямую выделяется 
из федерального бюджета, в 
частности, в инфраструктур-
ные проекты. 

“Но это не самое главное, 
что было сделано за послед-
нее время”, — отметил Влади-
мир Путин. Самым главным он 
назвал развитие, многократ-
ное увеличение налоговой ба-
зы, возросшие денежные пос-
тупления в городской бюджет. 
По словам президента, этот 
показатель значительно изме-
нился. 

Говорят участники встречи с 
Президентом — лауреаты 
“Профессиональной команды 
страны”.

Елена Палкина, началь-
ник планово-экономическо-
го отдела ЗАО “Евросиб-
ТБ”:

— У меня остались очень 
позитивные впечатления от 
встречи с президентом стра-
ны. Мне кажется, сегодня были 
заданы вопросы, которые вол-
нуют молодежь. Ответы Вла-
димира Путина соответствова-
ли ожиданиям и взглядам тех, 
кто задавал вопросы. Это го-
ворит о том, что у президента 
очень большая поддержка сре-
ди молодежи, очень много еди-
номышленников. Я считаю, что 
такой диалог власти и молодо-
го поколения очень важно про-
водить, потому что молодежь 
— это опора действующей 
власти и будущее нашей стра-
ны. 

Наиболее интересные воп-
росы касались воспитания бу-
дущих поколений, проблем 
развития промышленности, 
внедрения инновационных тех-
нологий. 

Что касается моей цели 
участия в проекте, то мне хоте-
лось бы применить свой про-
фессиональный опыт и знания 
для решения проблем не толь-
ко на уровне отдельного пред-
приятия, но и на уровне страны 
в целом. 

Стать лауреатом проекта 
мне позволили определенные 

достижения в профессиональ-
ной деятельности. Это разра-
ботка и внедрение современ-
ных методик внутрифирменно-
го управления, ориентирован-
ные на рост стоимости бизне-
са, подготовка молодых спе-
циалистов, стажировка, по-
мощь в трудоустройстве, внед-
рение ряда научных положе-
ний, полученных в ходе дис-
сертационного исследования 
в крупнейшей транспортной 
компании северо-западного 
региона. 

Я буду очень рада, если по-
беда в проекте ускорит мое 
продвижение по карьерной 
лестнице. Но даже если бы я не 
участвовала в проекте, я для 
себя вижу дальнейшее про-
фессиональное развитие, 
участие в решении общеэко-
номических государственных 
задач. 

Александр Давыдов, зам. 
директора по научной рабо-
те и инновационному разви-
тию ФГУП НИИ “Масштаб”:

— Я являюсь работником 
оборонно-промышленного 
ком    плекса, и потому на встре-
че с президентом меня инте-
ресовали перспективы разви-
тия этого сектора экономики. 
Ответ президента меня полно-
стью удовлетворил. Владимир 
Путин рассказал о значении 
ВПК для страны, о том, что в 
задачу оборонки, как наиболее 
конкурентоспособной отрас-
ли, сегодня включены не толь-
ко задачи по обеспечению ар-
мии современной техникой, но 
и выпуск продукции народного 
хозяйства мирного назначе-
ния. Президент говорил также 
о роли научной составляющей 
в ВПК, которой отводится все 
более значимая роль. Для ме-
ня встреча с президентом ста-
ла важным импульсом для 
дальнейшей работы. 

Также важно, что на эту 
встречу я пришел в качестве 
участника проекта партии 
“Единая Россия” “Профессио-
нальная команда страны”. Пре-
зидент обращался к нам как к 
профессионалам, кадровому 
резерву государства. Поэтому 
разговор у нас получился кон-
структивный и деловой. Каж-
дый понимал, какая ответс-
твенность на него возложена. 
Поэтому очень бы хотелось, 
чтобы проект “Профессио-
нальная команда страны” был  
продолжен. Чтобы в ряды кад-
рового резерва вливались но-
вые и новые инициативные 
специалисты. Это надежная 
основа для будущего развития 
страны и повышения ее конку-
рентоспособности. 

Владимир Путин:

“Уверен, что кандидаты от “Единой России” нас не подведут”
26 ноября Президент России Владимир Путин 
провел встречу с лауреатами проекта 
“Профессиональная команда страны”, 
организованного по инициативе партии “Единая 
Россия”. На беседу с главой государства, 
передает ИТАР-ТАСС, были приглашены два 
десятка лауреатов проекта в возрасте от 23 до 30 
лет. Во встрече приняли участие председатель 
“Единой России” Борис Грызлов и руководитель 
ЦИК партии Андрей Воробьев.

СПРАВКА
Проект “Единой России” “Профессиональная 

команда страны” стартовал 5 июля 2007 года. 
Его цель — поиск перспективных кадров для 
всех отраслей российской экономики и всех 
уровней власти, государственных и негосударс-
твенных организаций и учреждений. Участни-
ком проекта может стать любой гражданин не-
зависимо от партийной принадлежности. В 
2007 году для участия в проекте поступило поч-
ти 18 тысяч анкет из многих регионов страны. 
Проект будет продолжен в будущем. 

Президент России Владимир Путин подписал 24 ноября 
Федеральный закон “О внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации по вопросу 
оформления в упрощенном порядке прав наследников, а также 
иных граждан на земельные участки”. Закон, более известный как 
закон о дачной амнистии, принят Госдумой 9 ноября 2007 года и 
одобрен Советом Федерации 16 ноября 2007 года. 

Новая госкорпорация со-
здается на базе государ-
ственного предприятия «Рос-
оборонэкспорт» и не потре-
бует вложения бюджетных 
средств. Цель ее создания — 
содействовать разработке, 
производству и экспорту вы-

сокотехнологичной промыш-
ленной продукции, поддер-
живать российского произ-
водителя на внутреннем и 
внешнем рынках и привле-
кать инвестиции в промыш-
ленность. 

Госкорпорация «Ростехно-

логии» сможет заключать 
сделки, продавать и покупать 
активы, а также входить в ка-
питал российских и зарубеж-
ных компаний, имеющих от-
ношение к высокотехноло-
гичной продукции военного и 
гражданского назначения. 
При этом ее контрактную де-
ятельность и экспортно-им-
портные операции будет осу-
ществлять единственный 
госпосредник — «Рособорон-
экспорт». Кроме того, «Рос-
оборонэкспорт» сохранит за 
собой исключительное право 

поставок на зарубежные 
рынки образцов российско-
го вооружения и военной 
техники. 

Создание «Ростехноло-
гии» должно помочь разви-
тию отрасли и увеличить до-
лю высокотехнологичной ма-
шиностроительной продук-
ции в российском экспорте. 
Со своей стороны «Рособо-
ронэкспорт» обещает при-
влечь для развития отечест-
венных промышленных пред-
приятий все ресурсы, кото-
рыми он располагает. 

Бюджетных денег не потребуется
«РОСТЕХНОЛОГИИ» ОБЕСПЕЧАТ СЕБЯ САМИ

Государственная корпорация «Ростехнологии» 
будет работать на основе самофинансирования, 
сообщила  пресс-служба «Рособоронэкспорта». 
Как говорится в сообщении, она будет 
функционировать «по принципу безубыточной 
деятельности». 


